
     海外留学の勧め ～What is next？ The World！～ 

2018 年 10月 19日(金) 

 

 SGH海外フィールドワークのオーストラリアコースでお世話になっている、タスマニア

大学のピーター・ウィルソン教授(ご専門は極地研究)が来校してくださり、海外留学の

意義について講演をしてくださいました。 

 聴講者は 2年生の SGHアドバンス受講者と 1,2年生の希望者で、30名余りの生徒

が英語のみによる講演を聴くことができました。 

  

１ 日時・場所 

 平成 30年 10月 19日（金） 16：20～17：15 

本校会議室 

 

２ 目的 

（１）本校 SGH の目的である国際的に活躍できるグローバル・リーダーを高等学校段

階から育成することの趣旨に沿って、海外の大学教授による講演を通して、将来的

な海外留学への意識を涵養する。 

（２）英語による講演を聴くことによって、ハイレベルな語学力習得に向けた意識の啓  

  発とアクティブな姿勢の重要性を再認識させる。 

 

３ 参加者・講師 

 ・SGHアドバンス受講生、自由聴講生計 30名 

 ・ピーター ウィルソン（Ｐｅｔｅｒ Wilson）先生 （タスマニア大学教授） 

 

４ 講演内容（使用言語は英語） 

   以下は使用したスライドの一部。 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

５ 生徒感想 

・今回の講演で大学に進学した後の海外留学の重要性と人生においてプラスになる

利点について良くわかりました。また今まで訪れたことがある日本の大学と今回知っ

た様々な大学では、外観でも大きな違いがあり、遊び心を取り入れたきれいで広い海

外の大学に芸術的な面でも惹かれました。将来海外留学を視野に入れていきたいで

す。 

・世界の学生が留学に対してものすごくハードルが下がっている事を知り驚いた。安

い価格でできる留学もあるし、英語さえできれば挑戦できるので、留学だからといって

臆することはないと思った。 

・留学の選択肢には欧米しかないものかと思っていたが、新たな選択肢や具体的な

大学名が聞けたことはとてもためになった。 

・海外の大学の先生の講演を英語で聴くということは滅多にない機会なので、とても

貴重な経験になりました。今まで海外留学を本気で考えたことはなかったのですが、

興味を持つきっかけになりました。外国では海外留学をすることのほうが一般的と聞

いて、外国の頭の良い人々と同じようなレベルに達するためには、やはりそのような

経験をすることが必要だと思いました。 

・海外留学をすると自分の英語のスキルアップができたり、違う文化を知れたりとたく

さんの利点があることがわかりました。また、留学のための仕組みもたくさんあり、知

ることができてよかったです。きれいな大学やとても広い大学がたくさんあって、いつ

か訪れてみたいなと思いました。 

・海外に留学するとホームシックなどを経験するかもしれないが、自分のスキルアップ

を図る良い機会になるということを聞き、大学生になったら海外留学をしてみたいと思

いました。オックスフォード大学の内装・外装が私好みだったので、いつか訪れてみた

いなと思いました。 

・海外留学の利点として「自分の専攻の地域で学習できる」ということは新たに分かっ

たことでした。海外留学の目的は割と英語技術の向上に目が向いてしまいがちです

が、もっと多面的に目標を定めていくべきだと思いました。 



・私は今まであまり海外の大学に行くことは考えていなかったが、先生の話を聞くと、

大学に通うとまではいかなくても、短期間でも日本から外に出てみることが必要だと

感じた。また、奨学金などの制度を利用できたり、地域ごとの大学の特徴や Peter先

生の感想なども知ることができ、興味が深まりおもしろかった。今回の講演では私に

はまだ理解できない話のところが多くあった。もっと英語に触れて自分の経験も増や

していきたいと思いました。 

・海外留学について、とても高額な自分と無縁のものと考えていたが、奨学金を利用

することで定額に抑えられることが分かった。海外のキャンパスの美しい写真を見て、

自分もそこで勉強したいと思うようになった。特に、ハーバードの大広間がとても良い

と思った。 

・海外へのあこがれをさらに強くする内容でした。自分で予備知識を増やしておかな

かったのは後悔しました。しかし、日本とは全く違う環境や文化の中に身を置くことは

自分にとってとても刺激的だし、スキルアップのためにも必要だと思いました。留学と

いわずずっと住んでいたくなりました。これからもあこがれを現実にするために、一生

懸命努力しようと思いました。 

・海外留学には漠然とした「難しそう」というイメージしかなかったのですが、今回の講

演でメリットや奨学金など様々なことについて知れて良かったです。SGHなどを利用し

て海外に行ってみたい気持ちが強くなりました。これからも勉強を続けて、積極的に

自分の視野を広げたいと思います。 

・海外の大学に行くことについて今まで考えたことがなかったですが、お話を聞いて自

分の視野が広がったように感じました。色々な選択肢があるんだなと思いました。英

語も他の教科もよく勉強して、色々なことに興味を持っていきたいと思いました。 

・留学の可能性が広がり、ハードルが下がるようなお話で入門編としてとてもよかった

と思います。（でも授業で標準米語の CDばかり聴かせているので、先生の英語の聴

き取りが少し難しかったかもしれません。授業での音声の使用について考えさせられ

ました）[教員] 

 


